

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año III

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos á precios convencionales.

Tortosa Lunes 20 Marzo de 1905

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 380

CONSULTOR: M.ltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

SUCESOS DE VINARÓZ

Al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación

Una queja y una súplica

La idea acariciada por algunos habitantes de Vinaroz de colocar su vida y sus haciendas al amparo de la bandera británica, mueven a la tristeza mas profunda, tanto por los conflictos que esa desmembración pudiera originar, cuanto por el sentimiento de patria que corre por nuestras venas. Si ese acto se llevara á efecto, culpe lo mismo al Gobierno que tolera esa anarquía, que al gobernador que la consiente, que al Juez que no la intimó, que á esos agitadores de oficio, directores é investigadores de ese fanatismo sectario que mueve á su capricho esas masas inconscientes, alucinadas por los cantos de sirena de los que invocando el respeto á la libertad, faltan abiertamente á las leyes, sin que la autoridad obre con la energía que debe ante ese cúmulo de atropellos y crímenes hasta ahora no reprimidos ni castigados. Transmudados los perturbadores vinarocenses en hatajo de carneros, si guen mansos á la voz del farsante pastor que les conduce, sin ver el precipicio que se abre á sus pies ni reparar en la tempestad que ha de asolar su vida y sus hogares. Y en la propaganda de su ideal exótico, aspirando la dádiva que no han de tener, sueñan en el mejoramiento de su condición por medio de procedimientos de una brutalidad aterradora; ora ejerciendo la explotación del derecho colectivo, ora matando la virtud y el derecho individual, ora provocando luchas de tribu, que al originar una tormenta extraña, tifien de rojo las calles de la ciudad con la sangre de víctimas inocentes. Y entretanto, los gobernantes que debieran ser los primeros en hacer prevalecer el imperio de la ley, miran

impávidos como viven, crecen y se desarrollan ciertos políticos que no solo han claudicado ya de los principios que un día sustentaron, sino que, holgazanes ó viciosos, solo persiguen un fin: el de vivir á costa de esa formidable obra que tiene por base la corrupción de la conciencia proletaria. Este es el cuadro de tristeza que amarga á todo ciudadano honrado; esta es la afrenta que hierne en lo más vivo á todo español de sentimientos humanitarios; este es el efecto de la obra funesta de los falsos profetas que ha hecho ya infructuoso el trabajo de años y años é imposible la existencia al obrero lleno de fé, virtud y convicción. Si los que han reducido nuestra nación á la miseria creen que esa amalgama de ideas y principios han de darles la paz y la bienandanza en el poder, se han equivocado. Pues con el desorden viene la anarquía; tras del espanto el delirio, y con el espectro del crimen un rayo de claridad atrayadora en el que se dibuja la ingente silueta de otra cadena de crímenes: las represalias. Para evitarlas, para acabar con estos hechos criminales, vesánicos y repugnantes, basta con que V. E., señor Ministro, ordene el inmediato cumplimiento de la ley y la prohibición de esta propaganda subversiva, que tiene de no solo á la excitación al crimen y al despojo sino también á conmovir los cimientos de los pueblos más cultos y laboriosos. Con la corrección y el castigo, la extirpación del mal es absoluta. Tortosa, Marzo 1905.

tífica, burgátil, agrícola ni industrial, que no se adhiera, presa del mayor entusiasmo. También imitaron esa conducta los distintos gremios conocidos, sabiéndose que entre ellos, por no ser menos que los demás, figuran los de salchicheros y pasteleros, que algunos maliciosos lo estimarán como una alusión de pésimo gusto. La demanda de billetes para todas las fiestas es tan grande, que la comisión ha tenido que ocultarse en el último rincón del Ateneo, diciendo que los individuos que la componen están duermes. Excusado es añadir, que tratándose de festejos enteramente gratuitos y conociéndose la decidida afición de los españoles á cuanto resulte tan barato, hay individuo de suyo desahogado, que pide por docenas las invitaciones —alcanceles ó no— mientras que los periodistas tendrán que contentarse, en su inmensa mayoría, con informarse por referencia de lo ocurrido. Claro es, que lo primero es servir á los amigos, á los paniaguados, á los niños góticos; al compañero de profesión, que le perdone Dios. Por algo se dice que no hay peor cuña, que la de la misma madera. Y conste que no lo digo porque haya sufrido yo algún desaire. Detesto todo lo que huele á bullanga y especialmente á demagogia disfrazada. Quédesse eso para los Sres. que conceden grandes Cruces pequen ó no, al ilustre dramaturgo. Pues señores, Cualquiera comprenderá que tiene razón de ser la concesión de la Gran Cruz de Alfonso XII, creada para premiar á hombres que se distinguen en los distintos ramos del saber humano; pero aunque mucho se merezca Don José, ¿lógico, racional ni equitativo que se le otorguen recompensas reservadas á los que realizan hechos que guardan analogía con las armas ó la marina de Guerra? Seguramente se me contestará que no, es una gran equivocación. Y sin embargo ya habrán Vds. leído la Gaceta. El acuerdo de publicar periódicos el domingo para dar amplias reseñas del Homenaje, aparece un poco dudoso, á causa de la actitud de los tipógrafos, pues estiman muy justo que las empresas tomen las determinaciones que deseen, amparados por el gobierno; pero igualmente aspiran á que se cuente con ellos y no ha sido así. De otras cosas, nada hay que hablar. Continuamos sin esperanzas de ver en breve abiertas las Cortes; se niegan los rumores de crisis y los nipones siguen de triunfo en triunfo. C. Moran.

situó en el corazón de Antonio, sintetizada por S. Buenaventura con el popular responsorio «Si buscas milagros mira» etc. y por el Pontífice Gregorio IX con el nobilísimo dictado que le confirió de Taumaturgo Paduano, pareció extinguirse con la luz de su vida mortal. Pero nuestro glorioso Santo, desde aquel supremo instante en que su bendita alma, suavemente mecida en las alas de los angeles, que de lo más alto de los cielos descendieron á la tierra á la imperiosa voz de su Rey y Señor para trasportarla á las serenas regiones de la inmortalidad, desde el instante en que contempló la esencia Divina y se internó en el sagrado Corazón de Cristo donde vive eternamente con la misma vida de Dios, conoció con mayor claridad el Imperio que Satanás tiene sobre las almas superstitiosas y los errores que ofuscan sus pobres inteligencias; y á fin de derrocar ese trono y extirpar los supersticiosos errores esperó hacer ostentación de su poder precisamente en el primer Martes después de su muerte. Murió San Antonio en Arcella en viernes, 13 de Junio de 1231; en los cuatro primeros días que siguieron á su gloriosa muerte apenas se encuentran vestigios de sus grandes milagros; solo tres ó cuatro cuentan los historiadores: Pero llegó el Martes, 17 Junio 1231, la Providencia Divina que aprobó la elección del Martes que San Antonio había hecho para sí, ordenó el traslado del Santo cuerpo á Sta. Maria de los frailes; acto solemnisimo por tan solo por la numerosa y distinguida concurrencia como por los milagros que ocurrieron. Los enfermos, dicen los historiadores del Santo, quedaban instantáneamente curados con solo tocar el arca, y los que por la gran multitud no podían acercarse al arca, sacados fuera de la iglesia quedaron sanos á vista de todos. Los ciegos recibieron la vista, los sordos el oído, los mudos el habla, los cojos, los tullidos y demás enfermos volvieron buenos á sus casas, dando gracias á Dios admirable en sus Santos. En aquel Martes ninguno de cuantos afligidos invocaron al Santo quedó desconsolado. Por eso este día de tan numerosas gracias fué desde entonces elegido por los fieles por día de particular devoción; y como tal lo aceptó el Santo, para tener un nuevo motivo de interceder por nosotros, confirmando el mismo esta devoción con prodigios. En el año 1617 una señora de Boloña no tenia sucesión; apenada por su esterilidad acude al «Santo de los milagros» el que apareciéndosele le dice «Marcha á visitar durante nueve Martes seguidos la Iglesia de los Frailes Menores, comulga en ella y tus deseos serán cumplidos.» Obedeció las proposiciones del Santo y éste á su vez cumplió la promesa. Mas ¡oh dolor! la alegría se transformó en tristeza profunda, la criatura que vino al mundo era una masa informe, un ser monstruoso. Mas la madre, confiada en el poder de Antonio y con aquella fe que traslada los montes, manda que aquel ser informe sea puesto sobre el altar del Santo y ¡oh prodigio! apenas toca el altar se convirtió en hermoso niño, lleno de gracia y de belleza, con grande admiración de todos y alegría indecible de su madre. (Lib. miracul..., Analecta n.º 129.) Con motivo de esta visión y de este milagro fué introduciéndose en la Iglesia la devoción á los nueve martes en honor de S. Antonio. Más tarde se amplió á trece el número de martes, como recuerdo del día de su muerte. Cuán eficaz y provechosisima es esta devoción puede verse por las muchas indulgencias que la Santa Iglesia le ha concedido y por las innumerables gracias que han recibido por intercesión del Santo cuantos con

las debidas condiciones la han practicado. El inmortal Pontífice León XIII en 4 de Mayo de 1894 concedió Indulgencia Plenaria cada martes á todos los socios de la Pia Unión, que practican esta devoción por espacio de 13 martes consecutivos, igual gracia concedió á todos los fieles en 1.º de Marzo de 1898. Los demás fieles asistiendo á la función pueden ganar una indulgencia de siete años y siete cuarentenas de perdón, asistiendo siete días podrán ganar una indulgencia plenaria confesando y comulgando. Las gracias que se han conseguido por intercesión del Santo, mediante la práctica de esta santa devoción, bien claramente se manifiestan en todas las revistas y publicaciones antonianas, como en el constante fervor de encomendar á San Antonio precisamente en Martes, la solución de los difíciles problemas, los negocios más arriesgados de la vida, el remedio para las necesidades etc., convirtiéndose en un día de esperanza y de gloria aquel día que el supersticioso miraba en su locura envuelto en tenebroso paño de desgracias. Devotos de San Antonio de Padua El próximo Martes, día 21 se empezará con la solemnidad de los años anteriores esta devoción; acudid al templo, orad ante la presencia de S. D. M. y la sagrada reliquia del «Santo de todo el mundo», confiad al Santo de los prodigios todas vuestras necesidades y confiad que serán atendidas si conviene á vuestra y practicaís salud debidamente la devoción de los Trece Martes: Para practicarlos con el debido fervor procurad observar las siguientes advertencias reveladas por el mismo Santo: 1. Hacer en cada uno de los Trece Martes una confesión dolorosa y una fervorosa comunión. 2. Ayunar en dichos días y no pudiéndolo por algún legítimo impedimento, practicar alguna obra piadosa en dicho día, ya sea dando alguna limosna á los pobres ó depositándola en su capilla, ya rezando el oficio de María Santísima ó su Santo Rosario, ya en fin diciendo el oficio de difuntos, ó haciendo cualquier otra obra buena. 3. Visitar ese mismo día la Iglesia y encender una vela en su altar. (Revelación de San Antonio en Italia 1617) Francisco Tena Pbro.

EL CATOLICISMO EN EL JAPÓN

El emperador Mutushito empezó á reinar en el Japón el segundo mes de 1868. Destruyó el antiguo sistema feudal y fué un gobernante de verdad desde aquella época. Adoptando la civilización europea, y reformando las leyes del imperio conforme á las necesidades del pueblo, el Japón ha llegado á ser una potencia de primer orden. Uno de sus primeros actos fué permitir la propagación de la religión cristiana, que estaba proscripta de aquel país. La ley comenzó á no ser ya letra muerta. Entró en relaciones diplomáticas cordiales con las naciones de Occidente. Mutushito y sus consejeros consideraron que en todo se imponía un cambio radical, y en 1872 abolieron todas las restricciones á que debía sujetarse la práctica del cristianismo. Al comenzar las hostilidades entre el Japón y Rusia se temía que el Mikado, por odio al zar, persiguiese á los cristianos, y se renovasen los luctuosos tiempos de la persecución religiosa. Felizmente, dice el Catholic Times, la experiencia ha demostrado que la tolerancia de los japoneses no ha disminuido, ni es probable que disminuya. En las cuatro diócesis en que está dividido el país, ha habido un aumento constante en el número de católicos, que llegan ahora á 56.000. Es verdad que la Iglesia no es tan

fuerte en el Japón actualmente como lo fué en los días anteriores á las grandes persecuciones en que el número de católicos ascendía á 2.000.000 pero la perspectiva de un rápido progreso, después de la guerra, se presenta brillante. El 17 de marzo de 1865, cuando el Padre Petitjean procuraba revivir la fe en el Japón, acaeció un incidente muy notable. Se le acercaron tres mujeres en su pequeña iglesia, y le dirigieron tres preguntas: 1. ¿Tenéis Papa? 2. ¿Oráis á la Santísima Virgen? 3. ¿Sois casado? Habiendo contestado á estas preguntas y á otras consultas, el sacerdote descubrió que había grupos de católicos diseminados en el país, á quienes la fe se había transmitido de padres á hijos, durante casi tres siglos, mutilando en algo la doctrina; pero conservando substancialmente aquello que había sido el tesoro de los mártires, sus antepasados. El Papa Pío IX se conmovió tanto por este admirable acontecimiento, que decretó para el 17 de marzo una solemne fiesta en el Japón, que debería celebrarse con el título de «El Hallazgo de los cristianos».

Notas religiosas

Los Trece Martes consagrados á San Antonio de Padua. El Martes, como el número trece, siempre ha sido tenido por los supersticiosos como un día fatídico, lúgubre, presagio de un sinnúmero de desgracias y calamidades. San Antonio de Padua, arrojado por la Providencia Divina sobre la inmensidad de los espacios como potente foco de luz para iluminar las inteligencias, extirpar los errores, destruir las herejías y encender los corazones en el más puro y acendrado amor á Dios, quiso arrancar la supersticiosa creencia, para lo cual santificó el Martes, llamándole de las gracias y bendiciones que recibiera del Altísimo para bien de la humanidad. La misteriosa fuente de milagros y prodigios que el Espíritu Santo depo

Retrato de Voltaire

Era este hombre la expresión del espíritu francés elevado á su apogeo, genio destructor que en su eterna movilidad echó por tierra, más con el chiste que con la convicción, cuanto hasta su tiempo era tenido por santo y digno de veneración. Voltaire se había impuesto una obligación y la llenaba, haciendo servir á sus fines la historia, la poesía, la novela y hasta la correspondencia, la más activa de todas. Reformador sin crueldad; benéfico por naturaleza; sofista por hábito; adúlador del poder por carácter y por cálculo; hipócrita sin necesidad y si por cinismo; corazón ardiente, que lo mismo se dejaba arrebatado por un sentimiento de humanidad que por una blasfemia; entendimiento escéptico, que pudo haber tenido el orgullo del genio, y se contentó con la vanidad del talento, Voltaire reunía todos los contrastes, que aplicaba con el mejor acierto, según le convenía. Corrompido todo, porque adivinaba que la corrupción era el elemento de la sociedad del siglo XVIII, brillante en la superficie, y en el fondo gangrenada.

Crónica semanal

Con esp. del. hom. en. á don José Echegaray, estamos locos perdidos y no hayentidad política, literaria, cien

El sacerdocio y el periodismo en Alemania

De un notable artículo del P. Vila riño, de la Compañía de Jesús, son las siguientes líneas:

«El Kulturkampf ó la lucha por el progreso de mala ley, la europeización, que dirlan los anticlericales españoles, presentó á los católicos de Alemania una lucha tan encarnizada, que bien puede colocarse ese nombre de Kulturkampf junto al de Las Navas ó Lepanto. Más temible era el Canciller de Hierro que el Miramamolín y Selim.

Centenares de sacerdotes salieron á la lid periodística en el período del Kulturkampf, y desde entonces aparecen los sacerdotes fundando revistas y diarios políticos. En muchos periódicos se ven mezclados con los escritores seculares y tomando la dirección efectiva, Sacerdote hubo como el abate Matzner, que murió en la brecha, habiendo redactado su periódico el mismo día de su muerte. Varios pasaron, con gloria, de la redacción á la cárcel, y de la cárcel á la redacción.

El vicario periodista es el terror de los liberales; al vicario periodista se le llama legión, porque tiene el poder de un ejército para transformar los pueblos. El vicario Dasbach, de Tréveris, fundó de un golpe una imprenta y dos diarios; al poco tiempo fundó otro periódico, y tres años después el cuarto. Terminó coronando estas publicaciones, que él redactaba y dirigía, con la empresa superior de formar una Asociación para desenvolver la Prensa católica alemana. Hace cincuenta años, la Prensa católica en Alemania no tenía más que diez periódicos; actualmente, según el excelente escritor Kannegieser, disponen de unos 450 órganos; de ellos 300 son diarios político católicos, y ocho tiran dos ediciones diarias.

En una palabra; la Prensa es el gran pulpito donde predicán á diario los clérigos alemanes, y constituye su mayor gloria. Allí donde los socialistas pueden hacer más prosélitos, colocan también ellos más pertrechos de guerra. En la ciudad de Essen por ejemplo, se encuentran las célebres fundiciones de Krupp, con sus miles de operarios; pues allí han fundado cuatro periódicos católicos, que cuentan con 80 000 suscriptores; efecto de esas publicaciones sanas es el cristiano proceder de los obreros, su laboriosidad y espíritu de orden, como lo prueba el haber sacado triunfante al diputado católico con una mayoría de 20.000 votos sobre el socialista.»

Desde Burriana

Horroroso crimen

18, 10'25.
A última hora de anteayer se cometió un horroroso crimen en esta ciudad del cual ha sido protagonista un matrimonio emparentado con las principales familias de nuestra población. D. Miguel Peris Blasco infirió á incalculable número de puñaladas á su esposa dejándola muerta.

El pueblo al conocer la noticia y presenciar el espectáculo que ofrecía el criminal y su víctima, pretendió lynchar al primero evitándose gracias á los esfuerzos de la guardia civil que acudió prontamente al lugar del suceso.

Detalles y comentarios

Con motivo del hecho narrado, se recuerda que D. Miguel Peris Blasco estuvo en el manicomio de San Baudilio de Llobregat (Barcelona) varios años recluido como demente.
Por las causas que concurren, este suceso es objeto de muchos y variados comentarios.

Agresor enfurecido

Enfurecido el Sr. Peris ante la vista del Juzgado agredió á éste al pretender tomarle declaración de lo ocurrido que se ha negado rotundamente á darla.

En vista de ello se le puso la camisa de fuerza.

Primavera

(DE VERDAGUER)

¡Qué hermosas son las mañanas, mañanas de primavera!
Cada hebra tiene una flor,
cada flor tiene una perla,
cada pecho amor empolla,
cada cerebro una idea,
se inunda el cielo de luces
y de hermosura la tierra.

DEL EXTRANJERO

RUSIA Y JAPON

Orden del día

Desde San Petersburgo telegrafían que al ser llamado el general Linievitch para el mando en jefe del ejército en campaña, ha dirigido á las tropas una orden del día exhortándolas á que ahora más que nunca adquieran el convencimiento de que es necesario vencer al enemigo.

La prensa rusa

La prensa de San Petersburgo comenta el nombramiento del general Linievitch para el mando supremo de las tropas rusas de la Manchuria, y otorga su indulgencia al exgeneral en jefe Kouropatkine.

A pesar de esto todos los periódicos acogen favorablemente el nombramiento del general Linievitch y elogian sus cualidades militares.

La posesión de Filipinas

De Washington telegrafían que el ministro del Japon en los Estados Unidos ha desmentido que el Mikado ambiciona la posesión de las islas Filipinas y ha afirmado que es partidario de que Norteamérica siga poseyendo aquel archipiélago.

Avance de los japoneses

El corresponsal del Rous en el teatro de la guerra telegrafía á su periódico, con fecha 16, diciendo que los combates con la retaguardia rusa siguen sin interrupción. Los japoneses hostilizaron ayer los flancos derecho é izquierdo de los rusos.

Los japoneses avanzan por el ferrocarril en dirección al Norte. Este avance sigue sin interrupción. Las tropas rusas á pesar de la fatiga que sufren, hacen esfuerzos para contener á los japoneses.

Preparando combate.—Kharbin
El general Linievitch ha decidido constituir en Kai-yang tin un grueso cuerpo de ejército para librar combate contra los japoneses y esperar los refuerzos que deben enviarse de Rusia.

Se hacen grandes trabajos en Kharbin para poner la plaza en estado de defensa.

De Tokio

De Tokio telegrafían que no se han recibido allí noticias de los últimos encuentros habidos en la Manchuria entre los ejércitos beligerantes. Solo se sabe que los japoneses han hecho 20.000 prisioneros.

Las altas autoridades del Japon que al comenzar la guerra decían que el avance de los japoneses debía detenerse en Kharbin, afirman ahora que se debe ir más lejos.

Crónica local

La Real Cofradía de Ntra. Sra. de la Cinta, insiguiendo la costumbre de los demás años, el sábado 25 de los corrientes á las 6 y 1/2 de la tarde, celebrará en su propia Capilla un solemne Trisagio y gozos, en conmemoración del descenso de la Sma. Virgen á esta ciudad.

Con destino á los importantes almacenes de los señores Hijos de Jaime Nicolau, está descargando en el puerto de Vinaroz el buque «Pedro Lacave» un gran cargamento de madera Mobilia de todas dimensiones y clase superior.

Los maestros están satisfechos de las reformas sobre primera enseñanza. El ministro de Instrucción pública ha resuelto el principal problema en las cuestiones que interesan al país,

cual es de la cultura popular, base principalísima del engrandecimiento y regeneración de la patria.

La elevación de los sueldos á los mentores de la infancia española, que hasta aquí han constituido un baldón; aquellos mezquinos haberes de que disfrutaban en muchos pueblos; la transformación en maestros á los sufridos auxiliares; la reforma de la inspección que desde hoy en adelante será una inspección verdad con la creación de 150 plazas de inspectores; la facilidad y libertad de ascender en la carrera sin salir de la localidad donde el maestro resida; la extensión de la clase nocturna de adultos á todas las escuelas de España; la refundición de los títulos que hasta aquí han dividido á los diversos grados en el de maestros de primera enseñanza, y la simplificación y facilidad que implica la proyectada reforma en la legislación primaria; hacen de la misma acreedora al aplauso de toda persona y entidad que ansie el adelanto y progreso de la infancia española que en el porvenir ha de constituir la esperanza de un pueblo digno de mejor suerte.

Un grupo de tipógrafos de esta ciudad ha ingresado en el numeroso gremio de escribientes del Patronato Obrero Católico, los que han sido aceptados con los mismos derechos, hasta que sean suficiente número para formar gremio aparte.

Vive en esta ciudad al lado de sus ancianos padres, un desdichado joven que años atrás cursó en este Seminario la carrera eclesiástica y tiene hoy perturbadas las facultades mentales.

Este pobre joven, digno de toda lástima, es natural del Maestrazgo, y durante su vida escolar dió muestras de aplicación y buenas costumbres, pero en la actualidad, trastornada su razón, hace sufrir un verdadero martirio á sus desgraciados padres, ya es capándose del hogar doméstico, haciendo temer un funesto desenlace, ya dando por estas calles espectáculos que la autoridad, celosa de su deber, debería evitar por el medio más práctico, que es el gestionar la reclusión del infeliz demente en un manicomio.

Esta mañana estaba acosado por un enjambre de chiquillos, y á este paso en una población como la nuestra donde abundan los rapazuelos mal educados, se le maltrataría y perseguiría con desdoro del buen nombre de Tortosa.

Llamamos la atención de las autoridades para que sin pérdida de tiempo adopte las medidas que son de justicia y tengan caridad con ese desdichado joven.

Religiosa

La festividad de San José se ha celebrado como todos los años en esta ciudad, dando muestras los católicos tortosinos de la gran devoción que profesan al glorioso Patriarca.

Todas las iglesias se vieron muy concurridas, siendo extraordinario el número de comulgantes.

La Santa Iglesia Catedral y la iglesia del Seminario estuvieron llenas de fieles durante la Misa conventual en la primera, en la que predicó el orador cuaresmenal, y en la última función del novenario en la segunda.

La procesión que se organizó por la tarde fué brillantísima, asistiendo nuestro venerable Prelado, el señor Teniente coronel y una comisión militar.

Fue unánime la censura contra el Ayuntamiento, porque no estuvo representado en dicho acto. Cerraba la procesión la banda de Santa Cecilia y un piquete de tropa con la banda de tambores y cornetas.

En los días 22, 23 y 24, harán ejercicios espirituales, como preparación para la fiesta de la Encarnación del Hijo de Dios, las Señoras Camareras de Jesús Sacramentado, bajo la dirección de los Sacerdotes Operarios diocesanos en la cripta del Templo de Reparación.

La Junta de la Confraternidad de Camareras, deseando que se aprovechen de ellos las Señoras que gusten, aunque no pertenezcan á su Asociación, verán complacidas que concurren el mayor número posible á los actos religiosos, que serán por la mañana.

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad. Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5. LA CENIA. NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y actuaciones diarias de Tortosa, Sta. Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cenia.

Sociedad Barcelonesa de Guanos.

GUANO POMÉS.

ABONOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS.—Cereales, alfalfas, cáñamo, lino, cebollas, ajos, hortalizas, legumbres, maíz, arboles frutales, naranjos, olivos, patatas, remolacha, viña, etc.

PRIMERAS MATERIAS

Sulfato amoníaco 24/25	Superfosfato de cal 13/16
Nitrato de sosa 15/16	» » 16/18
Cloruro de potasa 83/85	» » 18/20
Sulfato de » 90/95	Superfosfato orgánico.

Para los pedidos y consulta: dirigirse á José Belsors único agente de dicha Sociedad en Tortosa y su comarca.

A. Tort Nicolau

Médico-cirujano

Consulta gratuita de 9 á 10 de la mañana. Mercaderes 4 2.—TORTOSA

Herniados (trencats) leed

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, donde permanecerá solamente el lunes 20 del próximo Marzo, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luís G. Torrent autor de los acreditados bragueros Cuádruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los mas eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro por nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto quedando amoldados como un guante pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguno clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Séase pues que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1.500 pesetas á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el día 20 del próximo Marzo en la Fonda de Europa donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13

na á las siete y media, y por la tarde á las cuatro y media.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA

San Benito, ab. y fd.

CULTOS

CATEDRAL. A las 9 misa conventual y á las 9 y 1/2 la de feria.

DOLORES. Primer Martes de los Trece consagrados á San Antonio de Padua, por la mañana á las 7 y 1/2 misa rezada con exposición de S. D. M. practicándose los ejercicios propios del día.

T. DE REPARACION. Misas á las 5y 3/4 6 y 1/2 7 y 8. La exposición por la mañana á las 6 y 1/2 la reserva á las 8 1/2. El Mes de San José se practicará durante la misa de 7. La exposición por la tarde á las 4 y 1/2 á las 6 el Santo Rosario y á las 6 y 1/2 la reserva.

REGISTRO CIVIL

Día 17

Nacimientos.—Juan Zaragoza Llasat.—María de la Cinta Zaragoza Llasat.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

BOLETIN OFICIAL

Por real orden del Ministerio de la Gobernación se declara vacante la sexta inspección de Sanidad á los efectos del recurso contencioso que los médicos directores de baños tienen entablado contra la disposición de 13 Enero último.

—Ha sido remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Francisco Rius Damaré contra el acuerdo de la Comisión provincial que le declaró incapacitado para seguir ejerciendo el cargo de concejal del Ayuntamiento de Cherta.

—El Patronato católico obrero de Tortosa ha pedido autorización para crear una escuela de primera enseñanza que correrá á cargo de los hermanos de las escuelas cristianas.

—Las Alcaldías de Alforja, Ascó y Altafulla publican relación de los vocales asociados que han de constituir las juntas municipales durante el año actual.

—El Ayuntamiento de Tivisa anuncia la venta de un solar de su propiedad, valorado en 300 pesetas.

—El de Gandesa publica el extracto de los acuerdos tomados en Febrero último.

Longines—Internacional Wat y G.—Omega—Cronómetro Lip—Tavannes 1.—Climent.—De venta Relojería Climent, Rosa n.º 3, Tortosa.

Prodigiosas Pildoras Reverter.—(Véase 4.ª pagina.)



EL PRESBITERO

D. JACINTO BALLESTER VIDIELLA

falleció el día veinte de este mes
Ha fallecido hoy á los 74 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(R. I. P.)

+ alguna de las misas que se celebran mañana en la capilla del Sagrario entre las 5 y 1/2 hasta las 11

Su familia y Albacea testamentario suplica á sus amigos se sirvan asistir mañana al acto del entierro que tendrá lugar después de los Divinos oficios de la Catedral y le tengan presente en sus oraciones, de lo que recibirán especial favor.

Tortosa 20 Marzo 1905.

Regionales

Gandesa

En Gandesa ha subido la carne á un precio fabuloso, pues la tercia se paga á una peseta; de modo que sólo para los enfermos se puede comprar; pero el sacrificio de las reses ha disminuído y probablemente alguna carnicería tendrá que cerrar.

También las verduras han encarecido y sólo ha menguado ostensiblemente el número de forasteros, por cuyo motivo hay una gran baja en los ingresos que obtenía la población y las industrias y el comercio decaen bastante en esta ciudad desde un tiempo acá.

El vino que aún hay en los toneles no se puede vender y eso contribuye á que varios propietarios tendrán necesidad de no hacer mejoras y por ende despedir á los jornaleros, todo lo cual acarreará un estado de crisis algo alarmante. Antes amenudo acudían compradores de caldo, viajantes y carros forasteros que cargaban los frutos; ahora el silencio reina en todas partes, en las posadas y en las carreteras. Aun vale una gran cantidad el vino que hay en Gandesa y cuyo dinero sería el alivio del propietario.

Villarreal.

Uno de los alumnos fundadores del Patronato de la Juventud Obrera de Valencia ha llevado su semilla á Villarreal. Modesto carpintero, sin otro recurso que su celo, ha adquirido una hermosa casa y un gran solar donde han quedado establecidas las Escuelas nocturnas, un centro de recreación con un teatro y las reuniones dominicales para la instrucción de la Doctrina Cristiana. El ejemplo parece que dará sus frutos en los pueblos inmediatos.

Nacionales

BARCELONA

Según leemos en nuestro apreciable colega la revista catalanista *Montseerrat*, uno de los últimos días de Enero próximo pasado se desprendió de la grandiosa montaña uno de sus gigantes peñascos, en dirección poco más ó menos de la Casa y capilla de Santa Cecilia, pasando á unos quinientos metros de este secular edificio que rétembló todo con el estruendo del derrumbamiento. Se calcula en unos siete mil metros cúbicos el volumen de este bloque, siendo de más de cincuenta su longitud y de más de quince su ancho. Su caída dejó en la vertien-

te de la montaña una huella de unos doscientos metros, en aparece destruída y como de cuajo arrancada toda la vegetación. Es uno de los fenómenos geológicos más notables que modernamente han podido verse en nuestro Montserrat.

MADRID

Hablando el ministro de Hacienda del alza de los cambios, la atribula en parte, además de otras causas, á la baja sufrida en la exportación de fruta de Levante, á consecuencia de las heladas, y que asciende á unos 55 millones.

El Sr. García Aliz estudia, entre otras medidas para conjurar el problema, aparte, naturalmente, del proyecto sometido al Congreso, el de la desmonetización de parte de la plata y el pago en oro de los derechos de Aduanas de todos los artículos de importación.

ALCANCE

La crisis italiana

Comunican de Roma que continúa sin resolverse la crisis ministerial.

Se cree que el Rey concederá el Gobierno á Marcora, cuyo fracaso se considera indudable.

El emperador Guillermo

El día 29 llegará á Messina el Emperador de Alemania, y luego tendrá una entrevista con Victor Manuel.

Otro complot

La policía de Moscú ha descubierto un formidable complot terrorista.

Hay muchos detenidos, en cuyo poder se han encontrado pruebas comprometedoras.

Lo de Cifuentes

La esposa del pastor ha declarado que su marido mató al ermitaño.

El pastor ha declarado al juez que cometió el crimen.

En el Ateneo

Se ha celebrado la velada del Ateneo en honor de Echegaray.

Asistían don Alfonso, el Gobierno y muchas personalidades. Los discursos de Moret y Remón y Cajal han sido muy aplaudidos.

Los notarios

Una comisión de notarios visitó al ministro de Gracia y Justicia para pedirle que ponga en vigor la ley del señor Dato referente al notariado.

Contra la ley de alcoholes

Como preparación á la asamblea que se celebrará el día 26 á las diez de la mañana en el teatro del Conservatorio de Manresa para protestar contra la ley de alcoholes, se han reu-

nido en la Casa Consistorial representaciones de los gremios y sociedades económicas de la comarca, habiendo asistido también el diputado á Cortes por este distrito D. Leoncio Soler y March, algunos diputados provinciales y alcaldes de la comarca.

La miseria en Andalucía

Telegrafían de Málaga que se han comenzado rogativas en el templo de Nuestra Señora de la Victoria para impetrar la lluvia de que están necesitados los campos.

Muchos hacendados de la provincia se trasladan á Málaga, temiendo las tropelías de los hambrientos, y se cuestron análogos al ocurrido en Monteque, donde el propietario Pedro Cayes tuvo que entregar una fuerte suma para recobrar su libertad, después de tres días de secuestro.

En Almogía varios obreros apalearon á un ganadero que se negó á llamar á la finca «Benito», donde pretendían penetrar aquellos para saquearla.

Unos 600 trabajadores se situaron frente al Ayuntamiento pidiendo pan y trabajo.

En Alharcin, además de rogativas en la iglesia, se celebró una imponente procesión.

Luego se produjo una tumultuosa manifestación de hambrientos ante el Municipio.

Los alcaldes de varios pueblos piden auxilios al gobernador.

Este ha telegrafiado al Gobierno exponiendo el temor de que las clases obreras abandonen su actitud pasiva.

La crisis chilena

En Chile ha quedado resuelta la crisis ministerial encargándose de la cartera del Interior don Rafael Balmece y de la de Negocios extranjeros don Luis Vergara.

La peste

El corresponsal del *Standard* en Bombay comunica que semanalmente mueren de la peste en el Indostán 35.000 personas.

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBERICO

Hundimiento de un Teatro

Madrid 20, 12'40
Comunican de Santiago de Chile, que ayer, durante la representación en el *Lirico* de aquella capital, se hundió el teatro, quedando envueltos entre

los escombros muchos de los espectadores.

Son muchos los heridos, algunos de suma gravedad. Hubo además varios muertos.—*Quintero.*

Colisión entre estudiantes

Madrid 20, 12'40
Entre los estudiantes católicos y libertarios de Budapesth hubo una sangrienta colisión por pretender los primeros que fueran repuestos los Crucifijos en las cátedras.—*Quintero.*

Círculo Carlista

Madrid 20, 12'40
La inauguración del Círculo Carlista verificada ayer en Zaragoza, resultó un acto muy solemne.

El elocuente orador Sr. Salaberrí de la juventud de Madrid pronunció un discurso que fué acogido con grandes aplausos, siendo ovacionado al final.—*Quintero.*

El Santo del Papa

Madrid 20, 12'40
Comunican de Roma que el Santo Padre Pio X con motivo de celebrar sus días, fué felicítadísimo, recibiendo telegramas de todos los soberanos reinantes, Obispos del Orbé católico y corporaciones religiosas.—*Quintero.*

El Kaiser

Madrid 20, 12'40
Para el día 31 de este mes es esperado en Tanger el Emperador de Alemania, desde donde se cree, saldrá para recorrer algunos puertos del litoral.—*Quintero.*

Los campesinos rusos

Madrid 20, 13
Telegramas con referencia á la agitación rusadicen que los campesinos rusos de las riberas del Bolga saquean las casas señoriales, considerándose impotentes las tropas para reprimir sus desmanes.—*Quintero.*

Rumor

Madrid 20, 13
Se ha circulado el rumor transmitido por las agencias extranjeras de haber sido ligeramente herido Kouropatkine en las intermediaciones de Mukden por el

casco de una granada.—*Quintero.*

Arzobispo de Granada

Madrid 20, 14
Ha firmado la R. O., nombrando Arzobispo de Granada al actual Obispo de Lérida Excelentísimo Sr. D. José Meseguer y Costa.—*Quintero.*

La firma

Madrid 20, 14
Han sido puestos á la firma del Rey varios nombramientos de canónigos, de magistrados, seis indultos de pena de muerte y el proyecto de reorganización de la Dirección de penales.—*Quintero.*

Echegaray indispuerto

Madrid 20, 14
Se halla ligeramente indispuerto el dramaturgo Sr. Echegaray, indisposición que se atribuye á las emociones, que recibió ayer con motivo de los solemnes festejos celebrados en su honor.—*Quintero.*

De Barcelona

Kouropatkine

Barcelona 02, 16
El Czar ha autorizado al general Kouropatkine para que se encargue del mando del primer cuerpo de ejército de la Manchuria.

Se considera este rasgo del general ruso como una prueba de gran patriotismo.—*Mencheta.*

Entrega de Mukden

Barcelona 20, 16
Oyama el generalísimo japonés, en nombre del Mikado, ha hecho entrega de la ciudad de Mukden á las autoridades chinas.

El objeto de los japoneses es atraerse al pueblo chino.—*Mencheta.*

En retirada

Barcelona 20, 16
Comunican de Tokio que los rusos siguen retirándose y concentrándose en Kanchuling.

Muchos de éstos, dispersos y faltos de viveres, se ven en la precisión de alimentarse con carne de caballo.—*Mencheta.*

Imprenta de FOUET P. Hospital 5.

JARABE DE HIPOFOSFITOS *Climent*

El legitimo marca **SALUD**

Exljase el legitimo Jarabe Climent **SALUD** unico aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca SALUD, se receta a las criaturas delicadas y enfermas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes solidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de medicos lo han adoptado con preferencia a todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao. Jarabe de Rabanor, Vinos Tóxicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento organico.

Prodigiosas pildoras

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencias, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarréglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un gran peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas insoportables se combate el mal con prontitud acudiendo a las

Milagrosas pildoras vitales de Reverter.

Estas pildoras se venden en cajas de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado.

Depósito, en Tortosa, Botica-Droguería de Carpa, Vinaro, D. Manuel Esteller, Morella, Botica de Guara, Castellón, Botica de D. Manuel Font, Barcelona, Coffa del Dr. Sastre, Hospital, 109, y en Chert, Botica del autor Reverter, de donde se servirán pedidos al por mayor y menor, pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

CALLICIDA

MARCO es el mejor de cuanto se conocen hasta el día.

DE VENTA Farmacias y Droguerías

Depósito General

Farmacia J. Gamundi Moncada 5 TORTOSA

La Unión y el Fénix Español

Compañía de seguros reunidos
AUTORIZADA POR R. O. DE 17 DE MARZO DE 1864
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Capital social efectivo Ptas. 12.000.000
Primas y reservas id. 44.977.796

Total satisfeco por siniestros, desde su fundación, 80.746.040'04 Pesetas.
Domicilio social: Calle Olzopga 1 (Paseo Recoletos) MADRID
Ronda de San Pedro 21 principal BARCELONA

Agente general en TORTOSA y su comarca JOSÉ FONTS PLANAS Arrabal Cruz.

Yda. de E. Falco è Hijos

TORTOSA 2, Plaza de la Constitución, 2. TORTOSA

Máquinas para coser, bordar, hacer calceta e industriales; máquinas para escribir; bicicleta, fonógrafos Edison; accesorios y piezas para las mismas.—Todo a precios incompetibles.—Pidase catálogo que se adquiere gratis.

Fábrica de baldosas hidráulicas y depósito de materiales de construcción

PORLAND, CEMENTO DE TODAS CLASES, CAL HIDRAULICA

JOSE GIMENO MIR

Calle de la Estación, (frente al café),—TORTOSA

PRECIOS ECONOMICOS.—Mármol.—Artesian.—Azulejos.—Baldosines.—Vidriados.—Pilas de todos tamaños y demas objetos en su clase. Se reciben encargos de baldosas. En todos dibujos.

LIBRERIA RELIGIOSA FUNDADA EN 1870 DE

Francisco Mestre.—Tortosa

Imágenes de cartón piedra y estampas de la Inmaculada Concepción.

Almanaques de pared—Calendarios de todas clases.

Almanaques—enciclopédicos de Bailly—Balliere.

Artículos para la Fotografía y Bellas Artes.

ROSA 11.—TORTOSA

OBRAS

Juan F. Muñoz y Pabón, Pbro.

LA MILLONA (Novela).—Precio 2 pesetas.

EL SUEÑO DE SAN JUAN segunda edición (traducción en verso castellano del poema LO SOMNI DE SANT JOAN de Mosen Jacinto Verdagué) 2 pesetas.

JESUCRISTO Y LA BELLEZA (discurso académico) una peseta.

JUSTA Y RUFINA (novela) 3 pesetas.

El niño de Nazaret (segunda edición del Romancero primero, ilustrada por D. Nicolás Alpeñiz) 2 pesetas.

El Buen Paño... (novela) 3 pesetas.

Paco Góngora (novela) 4 pesetas.

EN PRENSA

El Niño de Nazaret (Romancero segundo).

Menudencias Epicas (segunda edición).

EN PREPARACION

Javier de Miranda (novel).

Dichas obras se hallan de venta en la librería de Francisco Mestre, calle de la Rosa, 11.—TORTOSA.

Postales

500 diferentes en platino, fototipia, cromó, etc., por 25 pesetas, franco correo y certificado. Pago anticipado. Alfaro, Mayor, 76, Madrid.

Postales

50 modelos nuevos de artistas españoles, propiedad de la casa, en platino; postales de nombres; 20 abecedarios diferentes, todo en negro, color, escarcha y perlas, a 14, 18, 22 y 25 ptas. 010. Postales de nombres en platino, oro y plata escarchadas a 25, en varias calidades a 15; platinos de brillo en todas dimensiones, en negro, color, escarcha y perlas, 150 calidades y más de 25000 modelos diferentes. Tiradas especiales de encargo. En breve 100 colecciones nuevas de artistas españoles y alfabeto español en platino corriente y de brillo; novedades a diario de todas las fábricas. No comprar sin pedir las tarifas al por mayor y ver precios y surtido sin competencia. Alfaro, Mayor, 76, Madrid.

EN DEFENSA DE LA SALUD

SANOL PIZA

RESOLUTIVO INFALIBLE
Medicamento familiar, jamás peligroso, de aplicación sencilla y de muy ligero efecto. Téngase a mano siempre.
NO TEMAS A LAS DORMADURAS
Recibidas pronto de cualquier modo, en el momento de ir a dormir, o cuando quieras, sin dejar vestigio alguno (juntón de 24 horas).
Se cura también variadas enfermedades contagiosas y orzopeladas.
FRASCO 4 y 6 reales
Farmacia del Dr. PIZÁ
Plaza del Pino, 6. BARCELONA
Es tanta la fe que el SANOL inspira, y tanto confían en sus efectos, que se devolverá su importe a quien quede insatisfecho de él en los conceptos indicados.

Correo Iberico

DIARIO CATÓLICO

Es el periódico de mayor circulación de la comarca.

Cuenta con corresponsales en Roma, París, Madrid y principales capitales de España.

Publica correspondencias de todos los pueblos de la región y de la Diócesis.

Precios de suscripción

1 peseta al mes en toda España.

Puntos de suscripción

En la administración Plaza del Hospital 5, y en casa de nuestros corresponsales.

Anuncios, esquelas, remitidos y comunicados a precios convencionales.

FOLLETIN DEL "CORREO IBERICO"

le llegaban a los tobillos, y eso que su mujer, porque era casado, les había dado de sí cuanto el dobladillo permitía. Sacado papel por Doña Dulce de un contador de concha de carey con incrustaciones de marfil que representaban pasajes del Quijote, un chico que pretendía la menor de las del Alcantarino escribió las cédulas de las señoritas. El Capitán de la Guardia Civil escribía entretanto las de los caballeros; y la Millona dictaba a Javier de Miranda los regalos que éste escribía, colorado como un tomate, no se sabe si por lo que se había esforzado en cantar, o si por la proximidad a aquella mujer biza que le sacaba de quicios. Echándose cada grupo de cédulas en otros tantos bolsos de damasco (por supuesto con el escudo de la casa bordado en cada uno) se procedió a la extracción de los nombres de damas y galanes, y después de constituida cada una de las parejas que había formado el hado caprichoso, a la de los enroscados papi-

lotes, donde el Boticario había escrito los regalos dictados por la Millona. El pretendiente de la del Alcantarino salió de compadre con ella. Dulce, con el Capitán de la Guardia Civil, que no le desagradaba, aunque no era de clase; Lolita Fraga, la muchachita más mona de la reunión, viva como una ardilla y salada como una gitana, con Frasco Guerra su antiguo novio, con el que andaba de cuello vuelto por no se qué infidelidades del muy golosazo; y entre otras parejas, más o menos oportunas, Javierito Miranda con la Millona. Se bailó a seguida un rigodón, formando pareja cada compadre con su comadre, y cada una del brazo de cada uno, pasaron al comedor, no bien se hubieron leído los regalos. Fiambres, pastas, vinos, cuanto más refinado y costoso se suele presentar en tales casos, lo había allí en abundancia y con exquisito esmero preparado por las tres hermanas, sin que faltara el incitante helado de café, ni el espumoso champagne a la última

hora. Las Carocas serían todo lo embusteras que quiera el lector; y no lo niego; Dios me libre; pero eran generosas con sus amigos, y eso que el arrastrado papel bajaba cada día mas que las cubas del pozo. Colocado cada compadre a la izquierda de su comadre respectiva, no hay para qué decir los duos que se entablaron durante el lunch, ni lo vio lento de la situación de Frasco Guerra teniendo que obsequiar con golosinas y dar palique a la rostrueta y cuellierguida comadre que le había deparado la voluntariosa suerte. Y cuidado que él la quería a rabiar y que a ella le pasaba tres cuartos de lo propio; pero él era un mariposón de todos los diantres, devoto de Terpsicore, hasta ir aunque fuera al polo norte detrás de la primera bailarina que se terciaba, y la barrabasa última a que había dado cima estaba vivita aún y coleando. La viuda de Fraga no les quitaba ojo, temerosa de que el galán rindiera con un requiebro la mal apuntalada

Peregrinacion general a Roma

POR FERROCARRIL
ESTACIONANDO EN REUS, LÉRIDA, MONTSERRAT, BARCELONA, MARSSELLA Y TARRAGONA

Con la aprobación de la Superioridad Eclesiástica
Salida de Reus, el 2 de Mayo.—Regreso a TARRAGONA el 23 del mismo.— Precios todo comprendido en las tres clases, pesetas 450, 300 y 200.—Plazo hasta el 1.º de Abril.

Rebaja del 50 por 100 en 3.ª clase para los sacerdotes, seglares y obreros católicos que acrediten con volante parroquial su escasez de medios.—Aplicación por turno riguroso de este beneficio a un número limitado de plazas.—Precio resultante: 100 pesetas con el mismo trato, que a los de 3.ª completa. Pídase folleto gratis a D. Manuel Salazar, Rambla de Castelar, 18, en Tarragona.

fortaleza de la saladisima gitana, que en ademán beatífico miraba de cuando en cuando a Javier de Miranda y después a la viuda, como diciendo al primero:—¡Distráemela, hombre: haz este favor por mí; yo te lo pagaré en la misma moneda, diciéndole a la Millona, que ni buscado con un candil puede hallar en el mundo hombre más pintiparado!—

El Boticario, que comprendió las miradas de Lolita y que estaba no menos asediado por las que le dirigía la madre de la Millona, dejó de «dar jarilla» a su comadre para obsequiar con insistencia tanta a la viuda prodigándole tantísimo piropo y obligándole a que entablara con él intimo cuchicheo, que la cogutuda Lolita tuvo tiempo para capitular con honra, y decir al insistente galán que bueno: que le perdonaba, porque más nos perdona Dios; pero que cuidadito para en adelante. A las dos de la madrugada terminaba la fiesta, yéndose cada mochuelo a su olivo en paz y gracia de Dios. A